El Ingreso Mínimo **Vital solo llega al 41%** de sus potenciales hogares beneficiarios

La Airef asegura que esta prestación implementada aumentaría la cobertura en 25 puntos en la comunidad y reduciría la pobreza en once

VALLADOLID. El Ingreso Mínimo Vital (IMV) ha llegado sólo al 41 por ciento de sus potenciales hogares beneficiarios en Castilla y León, un porcentaje que se sitúa en el 40 por ciento en el conjunto nacional, según un informe de la Autoridad Independiente de Responsabilidad Fiscal. Este porcentaje varía por comunidad autónoma. Las tres comunidades de régimen común con más beneficiarios respecto a su potencial son La Rioja (59 por ciento), el Principado de Asturias (58 por ciento) y Aragón (57 por ciento) mientras que las que cuentan con menos beneficiarios respecto a su potencial son Cataluña con un 25 por ciento y Castilla-La Mancha, con un 31 por ciento y las Baleares, con un 32 por ciento.

La prestación ha sido más eficaz en reducir la intensidad de la pobreza en unas comunidades autónomas que en otras. En Aragón se ha logrado una reducción de la brecha del 39 por ciento de su capacidad y a esta comunidad le siguen Andalucía, Asturias, Castilla y León y La Rioja, todas ellas con un 38 por ciento. En el extremo opuesto, Cataluña, Castilla-La Mancha y Baleares la reducen un 20, 23 y 24 por ciento, respectivamente. El IMV del Gobierno, plenamente implementado, unido a la Renta Garantizada de Ciudadanía de Castilla y León podrían llegar a cubrir al 47 por ciento de los hogares en riesgo de pobreza en la Comunidad, frente al 60 por ciento de la media autonómica. El estudio concluye que el IMV «ha desplegado solo una parte de su potencial, pero tiene recorrido para convertirse en un instrumento más potente en la lucha contra la pobreza».

El documento, recogido por Ical, asegura que desde su implementación, el IMV se ha ejecutado en un 59 por ciento de su presupuesto para un año en Castilla y León, frente a una media autonómica del 56 por ciento. Si estuviera plenamente desarrollado, ampliaría la cobertura en más de 25 puntos porcentuales en la Comunidad. En este sentido, el análisis asegura que el IMV sumado a la renta autonómicas podría situar la brecha de pobreza en el 20 por ciento en la comunidad, y en el resto de territorios autonómicos, reduciendo esa variable en Castilla y León en once puntos. Madrid, Castilla y León, Extremadura y Andalucía son las comunidades para las que el IMV aporta una mayor reducción adicional de la intensidad de la pobreza, con 13, 11, 11 y 10 puntos respectivamente.

La investigación revela que la ampliación que realiza el IMV en términos de hogares cubiertos varía considerablemente por comunidades autónomas debido al distinto alcance que tienen sus programas de rentas mínimas. El IMV completamente implementado sumaría un dos por ciento de hogares a los ya cubiertos por sus propias prestaciones en Aragón y el Principado de Asturias o un cinco por ciento en Baleares. Sin embargo, la aportación del IMV en este sentido es mucho mayor en las comunidades autónomas en las que sus programas de rentas mínimas son de menor dimensión relativa como la Comunidad de Madrid (añadiendo un 31 por ciento), Extremadura (30 por ciento), Andalucía (25 por ciento) y Castilla y León (25 por ciento). El porcentaje de hogares en pobreza no cubiertos por ninguna de estas dos prestaciones es variable en función de la comunidad autónoma de residencia y depende también del esfuerzo en términos de cobertura que estas administraciones venían realizando. Baleares (13 por ciento), Aragón (19 por ciento) y Asturias (21 por ciento) tienen los menores porcentajes de hogares no cubiertos, mientras que Galicia (52 por ciento), la Comunidad de Madrid (49 por ciento) y Castilla y León (48 por ciento) presentan los mayores porcentajes de hogares en pobreza sin cobertura de ninguna de estas dos prestaciones.

El IMV sería capaz de cubrir el 61 por ciento del coste potencial de la renta mínima de Castilla y León. En otras autonomías, permitía asumir casi la totalidad. Este es el caso especialmente de la Comunidad de Madrid, donde el IMV cubriría el 97 por ciento del coste de su prestación. A esta comunidad le siguen las de Andalucía y Murcia, en las que el IMV cubriría el 88 y 84 por ciento del coste de su renta respectivamente. En el otro extremo, Baleares, Cataluña y Aragón logran una cobertura de sus programas de rentas mínimas del 44, 43 y 35 por ciento, respectivamente.



Los datos son del informe del Obsevatorio de Emancipación. :: ICAL

La tasa de emancipación de jóvenes en Castilla y León cae desde 2017 hasta el 14.7%

El Consejo de la Juventud y el CES presentan en el Consejo Consultivo los datos del Observatorio de Emancipación del primer semestre de 2021

ZAMORA. La tasa de emancipación de personas entre 16 y 29 años en Castilla y León mantiene una tendencia a la baja de forma sostenida desde finales de 2017 hasta situarse en el 14,7 por ciento, según recoge el informe del Observatorio de Emancipación correspondiente al primer semestre de 2021. La sede del Consejo Consultivo de Castilla y León, en la capital zamorana, acogió la presentación del informe elaborado semestralmente por el Consejo de la Juventud de España, en colaboración con el Consejo de la Juventud de Castilla y León y el Consejo Económico y Social de Castilla y León.

Por lo que se refiere al nivel de estudios, los secundarios postobligatorios son categoría formativa más extendida, ya que un 37,2 por ciento de las personas menores de 30 años ha alcanzado dicho nivel formativo y el 76 por ciento sigue estudiando una vez alcanzado ese nivel. Las mujeres cuentan con mayor nivel formativo que los hombres, como refleja que el 30 por ciento logre finalizar estudios superiores frente al 21,9 por ciento de hombres. Al igual que ocurre en el resto de Espala, la población joven de Castilla y León permanece en el hogar familiar durante el tiempo que está formándose, «ya que establecerse en una vivienda independiente supone una serie de gastos que pocas personas estudiantes pueden asumir», según re-

El saldo migratorio interautonómico de Castilla y León fue negativo en el período analizado. Durante el 2020, obtuvo un balance negativo de 959 personas. «Por lo tanto, desde 2008, Castilla y León ha perdido población joven de manera sistemática por las emigraciones hacia otras comunidades autónomas», anota. En cuanto a la tasa de actividad, a mediados de 2021 fue del 48 por ciento, mientras que 2019 se cerró con un 51,6 por ciento, Entre todos los contratos registrados en el primer semestre de 2021 en Castilla y León, el 92,7 por ciento ellos fueron de carácter temporal. La contratación de duración indefinida fue de apenas un 7,3 por ciento de todos los nuevos contratos. Castilla y León registró el mayor aumento de la tasa de paro juvenil en España, que pasó del 22,9 por ciento al 27,1 por ciento entre el segundo semestre de 2020 y el primer semestre de 2021.

Exclusión social

La tasa de pobreza o exclusión social de la juventud castellana y leonesa se situó en un 18,9 por ciento en 2020. «Para una persona joven asalariada el pago de la vivienda no resultaba viable sin sobreendeudarse. Una persona joven debería destinar el 56,3 por ciento de su salario para el pago de la renta de alquiler y un 33 por ciento, para la cuota hipotecaria», anotaron las mismas fuentes. «El colectivo juvenil está inmerso en una precariedad y fragilidad laboral, que repercute en las expectativas y proyecto vitales de la población joven, conteniendo nuestros procesos de emancipación residencial a la espera de alcanzar una estabilidad laboral y económica, porque como hemos visto, tener un empleo, no asegura entre el colectivo juvenil, el no estar en riesgo de pobreza o exclusión social. Necesitamos políticas públicas de juventud para, desde y con la juventud», señaló la presidenta del Consejo de la Juventud de Castilla y León,

El Consejo de la Juventud afirma que la precaridad "imposibilita" la emancipación

Castilla y León destaca por su alto nivel de estudios, aunque la tasa de desempleo en jóvenes, del 35%, provoca el éxodo a otras comunidades

Cristina Gil

Desde el año 2017 se ha presentado una caída sostenida de lo que es la emancipación entre la población de entre 16 y 29 años, pero en el primer semestre del 2021 continuó descendiendo situándose en el 14,7%.

Tan solo el 12,7% de toda la población de Castilla y León son personas jóvenes, lo que demuestra el envejecimiento latente que existe en la comunidad. Y solamente un 4,9% son personas entre los 30 y los 34 años, lo que hace visible la emigración hacia otros lugares en busca de oportunidades laborales.

busca de oportunidades laborales.
Este análisis ha sido presentado este martes 19 por la presidenta del Consejo de Juventud de Castilla y León, el portavoz del Consejo de Juventud de España y por Presidente el Consejo de Económico y Social en el Consejo Consultivo de Zamora.

El nivel de estudios es otros de los datos relacionados con la independencia de los jóvenes. La co-munidad de Castilla y León destaca del conjunto nacional por el alto nivel de estudios. Todo esto es debido a la filosofía de continuar formándose constantemente y concretamente los estudios secundarios postobligatorios siguen siendo la categoría más extendida, exis-tiendo un 37,2% de colectivo juvenil que han alcanzado este nivel formativo. Además, un 76% continúan estudiando una vez logrado este título. Tanto en la comunidad como en el resto del país, la población joven continua en el hogar familiar durante el tiempo que continúa formándose, ya que indepen-dizarse a otra vivienda acarrea una



Presentación del estudio del Observatorio de Emancipación en Zamora. | Cedida

serie de gastos imposibles de asumir sin endeudarse. En España el promedio de alquiler es de 856 euros, una de las más altas de toda Europa por lo que deberían destinar el 82% del sueldo neto para la vivienda y en Castilla y León el 56.3%.

El coste medio de la vivienda por el alquiler es de 300,68 euros mensuales, sin contar otro tipo de costes. Asimismo, existe también una marcada desigualdad en el acceso de alquiler entre las provincias de la comunidad. Las ciudades con más afluencia universitaria tienen una renta mayor.

Otra particularidad es que el saldo migratorio interautonómico que obtuvo un balance negativo de 959 personas. Lo que conlleva que desde la crisis de 2008 se está dando un ciclo continuo de emigraciones hacia otras comunidades autónomas. El 12,1% de las personas nacidas en Castilla y León residían en el primer semestre de 2021 en otras comunidades.

Principalmente el colectivo juvenil emigra a la comunidad de Madrid, "que recibe todo el talento de Castilla y León", confesó Sandra Ámez Sáez, presidenta del Consejo de Juventud de Castilla y León. Cada vez marchan más jóvenes fuera de la comunidad, el año pasado emigraron 2.700, aunque ha disminuido debido a la despoblación de personas en este rango de edad.

El acceso al empleo de la población joven entre 16 y 29 años en el semestre de 2021 fue del 35% reduciéndose 2,6 puntos en compa-

Las mujeres tienen un mayor nivel formativo que los hombres

Todos los datos están desgranados por géneros. Las mujeres menores de 30 años se emancipan en mayor medida que los hombres de la misma edad. Un 18,2% las mujeres y un 11,4% los varones.

En cuanto al nivel de estudios, las mujeres también tienen un mayor nivel formativo que los hombres, el 30% de las mujeres frente a el 21,9% de hombres. En el acceso al empleo no se ve reflejada ni la formación, ni la anterior emancipación. Las chicas jóvenes cuentan con un empleo remunerado y representaban el 31,1% frente al 38,7% de los chicos de la misma edad, siendo el trabajo por cuenta ajena la modalidad más habitual entre la población ocupada.

la población ocupada.

También la parcialidad de las jornadas y la duración de los contratos preocupa, ya que cuatro de cada diez jóvenes no acumulan un año seguido trabajo en una misma empresa, por lo que no existe una estabilidad y esto complica el problema principal de la tardanza en la emancipación.

La contratación registrada de contratos temporales es del 92,7%.

Para finalizar y adentrándonos en términos de pobreza y exclusión social, se ha alcanzado una tasa del 18,9% en 2020.

La emancipación es la posibilidad de los jóvenes de poder articular una vida autónoma que requiere de ingresos, de vivienda, de actividad empresarial y de estudios para poder lograr así sus propios objetivos. "Necesitamos políticas públicas de juventud para, desde y con la juventud", concluyó Sandra Amez Sáez.

Estafa 72.000 euros a su novia, a la que sustraía la tarjeta bancaria

La pareja tardó un año en darse cuenta de la sisa, aunque al final denunció por estafa, que se salda con dos años de cárcel

Carlos Gil Andrés

La Audiencia Provincial de Zamora ha dejado visto para sentencia el juicio contra J.C.P.C., acusado de estafa por su expareja sentimental, ya que le sustrajo 72.000 euros en sucesivas extracciones con la tarjeta bancaria a lo largo de un año. No hizo falta desarrollar la vista oral debido a que el letrado del acusado llegó a un acuerdo con la Fiscalía por el cual la condena se queda en dos años de cárcel y el pago de una multa de 8 meses a razón de tres euros

diarios (720 euros) además de devolver los 72.000 euros sustraídos.

En la misma vista el abogado defensor solicitó la suspensión de la pena, por lo que todo hace indicar que el autor confeso de la estafa no ingresará en prisión.

ingresará en prisión.

Los hechos objeto del juicio se remontan a enero de 2020. Estafada y estafador eran pareja y residían en Villaralbo. El hombre se dedicó desde esa fecha a coger la tarjeta bancaria de la mujer y realizar extracciones del cajero automático, tanto en Zamora capital, Morales del Vino y

otros puntos. Y así estuvo obteniendo pequeñas cantidades de dinero hasta que un año más tarde, en 2021, la mujer se percató de que su cuenta bancaria estaba más mermada de lo que debería.

Una explicación de por qué la víctima no se dio cuenta ante de que le estaban sisando dinero está en que solía comprar con frecuencia por Internet, por lo que eran habituales movimientos en la cuenta de pequeñas cantidades de dinero. Descubierto el fraude, la víctima denunció los hechos y tras la investigación ju-



Juicio por estafa en la Audiencia Provincial de Zamora. | L.O.Z.

dicial se sustanció en un juicio celebrado ayer en la Audiencia con conformidad de acusación pública y defensa

Ahora en teoría el estafador deberá devolver los 72.000 euros a su víctima. Si no es así se procederá al embargo de sus bienes. MOVILIDAD | POLÉMICO NUEVO PLAN

CASTILLA Y LEÓN

Sánchez garantiza que no se suprimirá ningún servicio de transporte en la Comunidad

La ministra anuncia que va a enviar una carta a Fernández Mañueco por «poner en tela de juicio una premisa irrenunciable para el Gobierno de España»

SPC / VALLADOLID

La ministra de Transportes, Raquel Sánchez, garantizó ayer el mantenimiento de todos los servicios del transporte de viajeros por autobús y consideró que se trata de una «premisa irrenunciable» para el Gobierno de España, tal y como se lo trasladó a la delegada del Gobierno en Castilla y León, Virginia Barcones en el transcurso de una reunión celebrada en la sede ministerial de Madrid. Un encuentro donde la ministra dejó claro que «se van a mantener todos los servicios del transporte de viajeros por carretera concesionados por el Mit-ma». Además, Raquel Sánchez recalcó que «el Gobierno de España no va a suprimir ningún servicio de autobús. Mucho menos en una comunidad autónoma de las características de Castilla y León».

Para dejar clara la postura de Transportes, la ministra enviará una carta al presidente de la Junta, Alfonso Fernández Mañueco, debido a que «en las manifestaciones que viene realizando está poniendo en tela de juicio esta premisa irrenunciable para el Gobierno de España en el nuevo mapa concesional». «No se va a suprimir nin-gún servicio, en todo caso se mejorarán y ampliarán», apostilló.



Y es que, tanto el presidente co-mo la consejera de Movilidad, Ma-ría González Corral, han insistido durante las últimas semanas en que el Ejecutivo central quiere suprimir más de 300 paradas de bus en municipios de la Comunidad. De hecho, ayer mismo, trasladó esta preocupación a las diputaciones v al Consejo Comarcal del Bierzo. con quienes analizó la propuesta del nuevo Mapa Concesional de Transporte de Viajeros por Carrete-ra que, según la Junta, conllevaría dejar sin servicio a 346 municipios

y 213.000 habitantes. A su juicio, este nuevo planteamiento «atiende únicamente a criterios económicos, al apostar por las conexiones con grandes flujos de viajeros, que se centran en capitales de provin-cia y grandes nodos de población». En este sentido, insistió en que el Ministerio «penaliza a territorios» como Castilla y León, con «unas características poblacionales y geográficas muy concretas». Además, reiteró que exigirá al Gobierno que no se suprima ninguna parada de autobuses en el medio rural.



Bodas de plata sobre las tablas

El consejero de Cultura, Gonzalo Santonja, presentó ayer los contenidos de la 25 Feria de Teatro de Castilla y León, que se celebrará en Gudad Rodrigo entre el 23 y el 27 de agosto, con la participación de 47 compañías que ofrecerán 44 espectáculos, 15 de ellos estrenos. Se trata, según Santonja, de «un acontecimiento cultural del máximo nivel, un referente en España y fuera del país», que este año llega con «una programación especialmente plural y rica, para todo tipo de públicos». / ICAL **POLÍTICA | REUNIÓN BILATERAL**

El primer encuentro entre Sánchez y Mañueco ya tiene fecha: el próximo 28 de julio

SPC / VALLADOLID

El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, y el presidente de la Jun-ta, Alfonso Fernández Mañueco, mantendrán su primer encuen-tro bilateral el próximo 28 de julio en La Moncloa, según informa-ron a la Agencia Ical fuentes oficiales. Un encuentro que estaba anunciado desde principios de mes pero que todavía carecía de una fecha clara. Previamente, el próximo lunes 25 de julio, el presidente de la Junta ha convocado a los representantes de los grupos parlamentarios en las Cortes de Castilla y León para fijar una po-

sición de Comunidad sobre los asuntos que se deben tratar en la reunión. Este encuentro, que tenía que haberse celebrado el pasado 18 de julio, fue suspendido por la muerte de un bombero fo-restal en el incendio de Losacio (Zamora). Fernández Mañueco va adelantó recientemente algunas de las cuestiones que pondrá sobre la mesa en el encuentro con Sánchez, como la necesidad de afrontar «como asunto de Estado» la estrategia nacional sobre el reto demográfico. «Voy a llevar la reivindicación de la España del interior, rural, despoblada», afirmó recientemente

ECONOMÍA | DINERO EUROPEO

La Junta constituirá cinco grupos de trabajo para captar nuevos fondos UE

SPC / VALLADOLID

El Gobierno autonómico constituirá cinco nuevos grupos de tra-bajo con el objetivo de impulsar proyectos susceptibles de obtener financiación con cargo a las próximas líneas de ayudas de los fondos Next Generation. Una noticia que avanzó ayer el consejero de Economía, Carlos Fernández Carriedo, quien precisó que hasta el momento el Gobierno ha impul-sado proyectos por valor de 1.368 millones procedentes de financiación europea y que han sido asignados en las conferencias secto-

riales de distintos ministerios. El conseiero y su homóloga de Educación, Rocío Lucas, presidieron aver la mesa científico tecnológica, convocada por el Comisiona-do para la Ciencia, en la que analizaron los esfuerzos y acciones que se están desarrollando para facilitar que las partidas de Euro-pa lleguen al tejido productivo de Castilla y León. Allí, Lucas anun-ció que en los próximos días se convocarán las ayudas para que las universidades públicas puedan contratar a 90 investigadores predoctorales durante 4 años, con una inversión de 9,2 millones

SOCIEDAD | OBSERVATORIO DE LA JUVENTUD

La emancipación de los menores de 30 años sigue cayendo y va está en el 14,7%

La tasa de emancipación de personas de entre 16 y 29 años en Castilla v León mantiene una tendencia a la baja de forma sosteni-da desde finales de 2017 hasta situarse en el 14,7 por ciento, según recoge el informe del Observatorio de Emancipación correspondiente al primer semestre de 2021 que se presentó ayer en la sede del Consejo Consultivo, elaborado por el Consejo de la Juventud de Castilla y León, el de España y el CES. Por lo que se refiere al ni-vel de estudios, los secundarios

postobligatorios son la categoría formativa más extendida, ya que un 37.2 por ciento de las personas menores de 30 años ha alcanzado dicho nivel formativo v el 76 por ciento sigue estudiando una vez alcanzado ese nivel. Al igual que ocurre en el resto de España, la población joven de Castilla y León permanece en el hogar fa-miliar durante el tiempo que está formándose, «ya que establecerse en una vivienda independiente supone una serie de gastos que pocas personas estudiantes pueden asumir», según refleja el in-